

# Henka or not Henka : Résumé du Hatsu

par Lon Howard

Lors de la première année complète de basho qui ont constitué cette étude, le nom d'Aminishiki n'apparaissait pour ainsi dire qu'en filigrane, avec une seule henka enregistrée. A partir du Nagoya basho 2006 toutefois, il s'est transformé en un véritable toréador, et avec le départ de Roho l'an dernier, il domine désormais de la tête et des épaules la liste des pourvoyeurs de henka en activité. Ses 29 henka enregistrées jusqu'ici lui donnent un taux de quasiment neuf pour cent, plus de trois points et demi devant son plus proche poursuivant et numéro deux, Yoshikaze. Le Hatsu basho l'a vu continuer à accroître sa marge d'avance, avec trois henka de plus ajoutées à son total en tout juste huit visites sur le dohyo – ce qui nous rappelle qu'il s'est déclaré kyujo en raison d'une blessure au genou au nakabi.

La seconde position de Yoshikaze a été acquise au prix de la régularité, puisqu'il a enregistré au moins une henka dans chacun des dix derniers basho, mais plus d'une en seulement deux occurrences au cours de cette période. Asasekiryu reste ancré à sa troisième place avec une henka de plus à son actif, mais après cela, intéressante péripétie, pas un seul des sept poursuivants de la liste n'a lâché une seule henka, et, encore plus surprenant, pas un seul d'entre eux ne s'est même vu accorder une nomination. Toutefois, tous ces hommes demeurent sur la liste dans leurs positions respectives.

La liste habituelle est ci-après, dans l'ordre des *combats ayant*

*donné lieu à une henka.*

Aminishiki	8.98
Yoshikaze	5.38
Asasekiryu	5.06
Hokutoriki	4.71
Kakuryu	4.33
Kotooshu	4.14
Harumafuji	3.94
Kasugao	3.41
Kotomitsuki	3.08
Tokitenku	3.03

Il faut noter que deux des noms les plus familiers dans le pays de la henka effectuent une réhabilitation tranquille. Hokutoriki n'a pas fait de pas de côté depuis quatre basho maintenant, et Kotooshu n'en a qu'un seul à se reprocher en dix occurrences. Leur trouble passé continue à les hanter toutefois, puisqu'ils restent de solides outsiders sur la liste.

Donc, si la vieille garde ne remplit plus sa mission, qui est la relève ? il y a au moins deux petits nouveaux qu'il faut avoir à l'œil : Aran et Kimurayama. Aran est le nouveau (et seul) Russe sur le circuit, et paraît être une copie assez conforme de son compatriote, Roho, qui a été viré l'an dernier pour usage de marijuana. Nouvel adepte des esquives et tirages de mawashi, il a déjà assuré six henka en tout juste trente combats de makuuchi, et semble promis au top 5, s'il parvient à aligner cent combats dans l'élite. En ce qui concerne Kimurayama, il suit pratiquement chaque tachiai avec une sorte de mouvement de côté, et en 49 combats de makuuchi, il a été

nominé pour une henka avec un pourcentage effarant de 39 points. Présentement, son taux de henka est à 14 %, et s'il peut maintenir une présence continue en makuuchi, il sortira également quelques vétérans du top ten.

Tournons-nous maintenant vers les cibles favorites des maîtres de la henka. Chose qui ne se voit pas beaucoup du fait qu'il figure toujours en tête de ce classement, il est à noter que Hokutoriki n'a été victime d'une henka qu'une seule et unique fois lors des cinq derniers basho. Cela a réduit son pourcentage de 2.39 pour cent, mais comme Aminishiki dans le classement des auteurs, personne ne lui arrive encore à la cheville. Les deux suivants sur la liste, Dejima et Miyabiyama, n'ont pas plus été visés lors du Hatsu, et il n'a donc pas perdu de terrain sur eux. Personne n'ayant été visé plus d'une fois, il n'y a pas de véritable mouvement sur la liste, les huit premiers noms restant identiques.

Hokutoriki	8.42
Dejima	6.97
Miyabiyama	6.21
Kotooshu	5.41
Tosanoumi	5.40
Chiyotaikai	4.90
Kasugao	4.55
Iwakiyama	4.41
Kasuganishiki	4.05
Kaio	3.94

La base de données est accessible dans son intégralité [ici](#). Les feuilles des auteurs et victimes incluent tous les combats de makuuchi depuis le début de l'étude. Toutes les catégories peuvent entièrement

être retravaillées par tout le monde sur son ordinateur.

Au total, il y a eu 32 nominations de henka lors du Hatsu basho, dont seules quinze ont reçu une vote majoritaire. Neuf des auteurs ont remporté leur confrontation, ce qui est un peu au-dessous du pourcentage moyen de 71. Depuis le Nagoya 2005, 411 henka ont été validées par un vote, et 291 de ces combats ont été remportés par leur auteur.

Suit le pourcentage total de victoires des sous-catégories. Pour les explicatifs de ces différentes sous-catégories, se reporter à la dernière synthèse globale il y a

deux numéros.

Oui-Non Vote Type	% vict. tout # Votes	% vict. 10 + Votes
2-1	72	78
3-1	74	77
Unanime	75	82

Le taux global sur les 411 combats étant de 71 pour cent, il continue de se confirmer que plus le pourcentage d'approbation est élevé, plus le taux de victoires augmente.

Les chiffres sont rigoureusement identiques à ceux présentés il y a

deux basho. C'est probablement dû au déclin du nombre de votes, une tendance entamée en septembre dernier. Peut-être les fans, à la différence des rikishi, se lassent-ils des henka ?

Merci toutefois de continuer à porter un intérêt à cette étude. Bien entendu, plus il y aura de votes, plus cette étude sera crédible. Donc faites chauffer le chanko et prenez des vitamines pour le Haru. S'il y a des suggestions pour faciliter le processus de vote, vous pouvez les adresser à

[itsulon@wavecable.com](mailto:itsulon@wavecable.com).